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ATA DA 23ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO PPGPsi - 14/04/2010 – 14:00h 2 

Dia: 14/04/2010 3 

Horário: 14:00h-16:35h 4 

Local: Auditório do Departamento de Psicologia 5 

Presentes: 6 

Coordenadora Prof.ª Dr.ª Azair Liane Matos do Canto de Souza 7 

Membros Prof.ª Dr.ª Camila Domeniconi 8 

Prof.ª Dr.ª Deisy das Graças de Souza 9 

Prof.ª Dr.ª Elizabeth Joan Barham 10 

Prof. Dr. João dos Santos Carmo 11 

Representantes discentes: 12 

Doutorado Ana Karina Lemes Arantes 13 

Membros que justificaram ausência: 14 

Prof. Dr. Antonio Celso de Noronha Goyos 15 

Prof. Dr. Júlio Cesar Coelho de Rose 16 

Prof.ª Dr.ª Lúcia Cavalcanti de Albuquerque Williams 17 

Prof.ª Dr.ª Maria Stella C. de A. Gil 18 

Prof.ª Dr.ª Rosemeire Aparecida Scopinho 19 

Prof.ª Dr.ª Zilda Aparecida Pereira Del Prette 20 

1. Informes da Coordenação 21 

1.1. Prof.ª Dr.ª Azair leu o ofício do reitor da UFSCar sobre a agenda de eventos das 22 

atividades comemorativas dos 40 anos da universidade e da possibilidade de 23 

atividades do PPGPsi serem divulgadas nessa agenda. Prof.ª Dr.ª Camila 24 

aproveitou para sugerir que na 3ª Mostra de projetos do PPGPsi haja uma mesa 25 

redonda. 26 

1.2. A coordenadora, e membro da Comissão de avaliação das propostas no concurso 27 

do logotipo do PPGPsi, relatou que apenas um aluno se inscreveu apresentando 28 

um logotipo com quatro versões. Houve a sugestão de um membro da comissão 29 

de que o prazo se estendesse, mas o Colegiado entendeu que isso não deveria 30 

ocorrer. Prof.ª Dr.ª Lisa sugeriu que fosse contratado um especialista para a 31 

criação do logo. A coordenadora irá passar para os docentes as versões 32 

apresentadas pelo aluno e a secretária do PPGPsi enviará um modelo de 33 

documento com o logo para ver a sua funcionalidade, só depois será decidido 34 

entre todos se uma das versões poderá ser aproveitada. Caso a decisão seja não 35 

adotar nenhuma delas, mesmo assim o aluno receberá o prêmio citado no 36 

concurso, por ter sido o único a apresentar uma proposta. 37 

1.3. A coordenadora relata dois pontos discutidos na reunião do CoPG: o primeiro 38 

sobre a distribuição de 14 novas Bolsas Reuni para PPGs da UFSCar. O PPGPsi 39 



 2

e o PPGEEs ficou sem nenhuma nova bolsa, apesar de preencher os critérios 40 

adotados pelo ProPG para a seleção e distribuição. Houve PPGs que receberam 41 

mais de uma nova Bolsa e por essas razões a coordenação enviará um ofício 42 

para o pró-reitor manifestando esse descontentamento. O outro ponto importante 43 

foi sobre o FAP-Livros que contemplou a UFSCar em R$ 20.500.00 em livros, 44 

sendo que deste valor R$ 12.000,00 foi para a Filosofia, isso porque tudo o que 45 

foi pedido pela universidade foi contemplado.  46 

1.4. A coordenadora parabeniza o Prof. Dr. João pelo lançamento de seu novo livro.  47 

2. Informes dos membros 48 

2.1. Dr. João informou que haverá a Conferência sobre Discalculia do 49 

Desenvolvimento que terá a participação da Profª. Flávia da UNESP de Assis. O 50 

discorreu sobre o trabalho que a professora vem desenvolvendo, seus 51 

intercâmbios e a aproximação com a UFSCar, avisou também que a professora 52 

deixou um texto que será passado para a Secretaria do PPGPsi para ser 53 

divulgado antes da Conferência. A conferência será divulgada no site e nas duas 54 

semanas que a antecedem pela secretaria do PPGPsi aos alunos e docentes. 55 

2.1. Prof.ª Dr.ª Deisy participou aos presentes os pontos importantes discutidos na 56 

Reunião da CAPES em que esteve representando o PPGPsi nos dias 24 e 57 

25/03/2010. Dois pontos importantes que tiveram destaque foram a Ampliação e 58 

melhoria das Pós-Graduações e a Internacionalização. Sobre esses pontos Prof.ª 59 

Dr.ª Deisy enfatizou que a Capes está investindo muito em Doutorado Sanduíche 60 

e é preciso estimular mais os alunos. Outro ponto debatido é que a CAPES está 61 

pedindo que os alunos das Pós-Graduações entrem mais nos Periódicos da 62 

CAPES. Estão modificando o sistema para facilitar os acessos de qualquer lugar 63 

sem que tenha que entrar pela universidade, para isso o aluno terá que ter um 64 

login e senha. Sobre Bolsas Sêniors a professora disse que mudaram o texto 65 

para Visitante DO estrangeiro ao invés de apenas Visitante estrangeiro. Isso 66 

facilitará trazer brasileiros que estão radicados em outros países por muito tempo. 67 

Sobre o próximo Relatório COLETA-CAPES haverá dois pontos alvos que deverá 68 

ser salientado pelo PPGPsi: o primeiro é o Desenvolvimento Tecnológico e o 69 

segundo é a Interdisciplinaridade. Sobre a Avaliação de Livros, os livros serão 70 

avaliados individualmente, mas será atribuída uma nota geral para o Programa. 71 

As avaliações individuais não serão conhecidas. Prof.ª Dr.ª Deisy passou os 72 

nomes de dois diretores importantes que participaram da reunião na CAPES: 73 

Zena Martins, diretora de Avaliação de Bolsas, que garantiu que a Região 74 

Sudeste será contemplada com bolsas de doutorado em 2010, por meio do 75 

“Programa de nenhum aluno sem bolsa”, e Luciano de Azevedo Soares Neto, 76 

diretor de Programas Estratégicos, que sugeriu que os PPGs monitorem os 77 

lançamentos de editais e olhem os que já estão abertos. Há um edital importante 78 

sobre Ensino para a Saúde e outros que deverão sair sobre infraestrutura para 79 

PPGs. Prof.ª Drª Lisa aproveitou para dizer que está impossibilitada de continuar 80 

na Comissão de Infraestrutura tirada em reunião passada. Profª Drª Deisy 81 

informou que na FAI há uma equipe que pode auxiliar projetos desta natureza e 82 

que é importante já ter um projeto pensado para quando surgir Editais com este 83 

enfoque. Sobre Bolsas de dupla diplomação a professora disse que há convênios 84 

para isso. Para pós-doutorandos fora do país há incentivo da CAPES para que 85 

essas pessoas retornem ao Brasil e apliquem suas pesquisas no país, por isso há 86 

um incentivo de bolsas de três anos após o retorno e ainda ajuda para pesquisa, 87 
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estão chamando esse apoio de “enxoval”. Salientou que há muito apoio para 88 

pesquisa, mas que os PPGs têm demandado pouco.  Sobre a Avaliação de 2008 89 

a professora disse que pelos índices da Capes o PPGPsi deverá ser bem 90 

avaliado, e será necessário manter a qualidade para as próximas avaliações. Não 91 

haverá retificação do COLETA-2009, pois os trabalhos do triênio terão início em 92 

Julho. 93 

3. Ordem do dia 94 

3.1. Prestação de Contas 2009 e gastos até abril de 2010: 95 

A coordenadora e a secretária apresentaram os gastos de 2009 e os gastos de 96 

2010 até o momento, salientando que houve devolução do recurso PROAP para 97 

a ProPG. Alguns itens solicitados em 2009 que não foram comprados até o 98 

momento, como Capas de Dissertações e Teses, tonner e materiais de escritório 99 

para a secretaria e laboratórios. Essa compra foi negada pela Pró-Reitoria de 100 

Administração por meio do recurso dos PPGs que foram devolvidos. Será 101 

apresentado um ofício pela coordenação para a ProAd explicando as implicações 102 

por não ter ocorrido essa compra, já que houve muito dinheiro devolvido e as 103 

solicitações foram realizadas dentro do prazo estabelecido pela universidade. 104 

3.2. Apoio para professor:  105 

  Solicitação de passagem. Visitante: Prof. Dr. Lincoln da Silva Gimenes 106 

Local: Brasília (ida e volta). Solicitante Profª Drª Deisy – final de maio/2010. 107 

Objetivo: atividade na JAC. Aprovado. 108 

  Diária de hotel e alimentação e dois pagamentos a colaboradores 109 

eventuais no país. Profª Drª Flávia Heloisa dos Santos. Solicitante Prof. Dr. João 110 

- final de abril/2010. Objetivo: Conferência. Aprovado. 111 

  Quatro diárias de hotel. Local: Fortaleza. Solicitante Profª Drª Patrícia. 112 

Objetivo: participação em GT no Encontro da ANPEPP - de 06 a 09 de junho de 113 

2010. Aprovado. 114 

3.3. Estabelecer número de cópias de Dissertações e Teses, fornecidas com 115 

recursos do PPGPsi, por aluno titulado: 116 

O conselho deliberou que o PPGPsi utilizará os recursos do programa para a 117 

impressão e encadernação de cinco cópias de cada dissertação ou tese 118 

defendida no PPGPsi. Dessas cinco cópias uma ficará no programa, uma na 119 

BCo, e três serão entregues ao aluno. 120 

3.4. Indicação de nomes para o CA da Psicologia. 121 

Solicitado pela ANPEPP ao PPGPsi. Foram sugeridos os nomes de Sebastião de 122 

Sousa Almeida, Anna Carolina Lo Bianco Clementino e Maria Beatriz Martins 123 

Linhares. A coordenação fará a divulgação dessa sugestão por meio de correio 124 

eletrônico aos docentes. 125 

3.5. Pedido de Co-orientação. 126 

Solicitante Profª Dr ª Deisy das Graças de Souza para sua orientanda do 127 

doutorado, Dhayana I. Veiga. Co-orientadora proposta: Tereza Maria de Azevedo 128 

Pires Sério, da PUC-SP. Aprovado. 129 
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3.6. Data para realização da 3ª Mostra de Projetos do PPGPsi. Sugestão proposta 130 

da Comissão de Bolsas, que o evento seja nos dias 11, 12 e 13 de agosto. 131 

Aprovado (também aprovada inserção de mesa no projeto e que este seja 132 

considerado atividade do semestre). 133 

3.7. Homologação de Defesa de Mestrado 134 

Aluna Ana Carolina Braz. Apesar dos documentos cumprirem as exigências, o 135 

item foi retirado da pauta, a pedido da aluna. Recolocado na pauta da próxima 136 

reunião. 137 

3.8. Sugestões sobre os temas a serem discutidos no Plano Nacional de Pós-138 

Graduação (PNPG) Para os temas do Plano Nacional de Pós-Graduação foi 139 

sugerido pela Prof.ª Dr.ª Deisy o tema “Problemas dos Comitês de Ética e a 140 

Pesquisa nos Programas de Pós-Graduação”. Aprovado. A Coordenação enviará 141 

a todos os alunos e professores os temas para receber contribuições de todo o 142 

coletivo e enviar à SBP. 143 

3.9. Solicitações de Alunos: 144 

Auxílio para participação em evento. 145 

  Thaise Löhr. Evento: XIII Simpósio da ANPEPP. Dias: de 06 a 09 de junho 146 

de 2010. Valor: R$300,00. Aprovado. 147 

  Naiara Minto de Sousa. Evento: XIII Simpósio da ANPEPP. Dias: de 06 a 148 

09 de junho de 2010. Valor: R$300,00. Aprovado. 149 

Incorporação de créditos em disciplinas cursadas fora do PPGPsi. 150 

  Antonio Mauricio Moreno. Parecerista: Prof. Dr. Antonio Celso de Noronha 151 

Goyos. Disciplinas: Bases Genéticas do Comportamento Animal (4 créditos) e 152 

Tópicos Especiais em Antropologia IV (4 créditos). Item retirado – parecerista 153 

ausente. 154 

  Érik Luca de Mello. Parecerista: Prof. Dr. Antonio Celso de Noronha Goyos. 155 

Disciplina: Educação para a Ciência (08 créditos). Item retirado – parecerista 156 

ausente. 157 

  Lisandrea Rodrigues Menegasso Gennaro. Parecerista: Prof. Dr. Antonio 158 

Celso de Noronha Goyos. Disciplina: O trabalho em saúde e suas interfaces: a 159 

transição tecnológica, as políticas de saúde e o mercado de trabalho no SUS e na 160 

Saúde Suplementar (6 créditos). Item retirado – parecerista ausente. 161 

Validação de créditos de disciplina do Mestrado para o Doutorado. 162 

  Maria Clara de Freitas. Parecerista: Prof. Dr. João dos Santos Carmo. 163 

Disciplinas: Tópicos em Educação Especial 2: Comportamento Verbal (2 164 

créditos). Aprovado. 165 

  Lucas Guimarães Cardoso de Sá. Parecerista: Prof. Dr. João dos Santos 166 

Carmo. Disciplinas: Seminários de Pesquisa 2 (2 créditos). Aprovado. 167 

 168 

Pedido de cancelamento em disciplina. 169 

Regiane S. Quinteiro. Disciplina: Bases biológicas do comportamento. 170 

Aprovado. 171 
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3.10. Item inserido: novo critério para o início das reuniões do CPG-Psi. Sugestão 172 

da Prof.ª Dr.ª Azair foi de que as reuniões teriam início com qualquer número de 173 

membros a partir de quinze minutos a decorrer do horário estabelecido para a 174 

reunião, e não mais os trinta minutos. Aprovado (item discutido ao início da 175 

reunião, antes dos demais itens da pauta). 176 

 177 

Encerrou-se a reunião às 16:35h e eu, Marinéia Teresinha Duarte, lavrei a presente ata, 178 

que assino com os demais membros do colegiado presentes à reunião. 179 

 São Carlos, 14 de abril de 2010 180 

DOCENTES ASSINATURA/JUSTIFICATIVA 

1. Almir Del Prette Ausente 

2. Antonio Celso de Noronha Goyos  Ausência justificada  

3. Azair Liane Matos do Canto de Souza  

4. Camila Domeniconi  

5. Deisy das Graças de Souza  

6. Elizabeth Joan Barham  

7. Isaias Pessotti Ausente 

8. João dos Santos Carmo  

9. Julio César Coelho de Rose Ausente 

10. Lucia Cavalcanti A. Williams  Ausência justificada 

11. Maria Stella C. de A. Gil  Ausência justificada (Licença capacitação) 

12. Patrícia Waltz Schelini Ausente 

13. Richard Theisen Simanke Ausente 

14. Rosemeire Aparecida Scopinho Ausência justificada (Licença capacitação) 

15. Zilda A. P. Del Prette Ausência justificada (Licença capacitação) 

DISCENTES ASSINATURA 

Ana Karina Arantes (Doutorado - suplente)  

Marileide Antunes de Oliveira (Doutorado-

titular) 

Ausente 

Priscila Benitez Afonso (Mestrado) Ausência justificada (Coleta de dados) 
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ASSISTENTE ADMINISTRATIVO ASSINATURA 

Marinéia Teresinha Duarte  

 181 


